

Acuerdo con UE entra en recta final

Este fin de semana es clave para concluir las negociaciones en torno al Acuerdo de Asociación con la Unión Europea (UE), pues se discutirán los temas de mayor interés para América Central.

El viernes el grupo negociador del istmo presentó a sus homólogos del Viejo Continente el paquete de cierre del pilar comercial, en el cual ponen sobre la mesa las condiciones para concluir los diálogos.

En el texto presentado se incluyen los parámetros arancelarios que solicitan para productos sensibles, como el café, el banano, carne de res, arroz y ron.

Así mismo, contiene los aspectos sobre origen, donde Costa Rica espera obtener normas flexibles en plástico, atún y textiles. Con la finalidad de que los productores nacionales puedan importar la materia prima y después exportar los bienes terminados a la UE gozando de los beneficios arancelarios del Acuerdo.

Para la próxima semana aún quedan con discutir los últimos puntos del pilar político y el de cooperación.

Si bien, las mesas de diálogo están muy avanzadas, como en cualquier cierre de negociaciones, todavía faltan por definir los aspectos más sensibles, y por ende los que requieren más tiempo de discusiones.

Ante esta situación y con la finalidad de lograr la conclusión la próxima semana, Marco Vinicio Ruiz, ministro de Comercio Exterior viajó a Bruselas, donde se lleva a cabo lo que sería la última ronda de negociaciones.

“Estamos ya en la última fase, las negociaciones están muy avanzadas, pero nada es seguro hasta que no se logre el acuerdo”, dijo Ruiz.

De finalizar las mesas de diálogos la próxima semana se espera que en mayo en el marco de la Cumbre UE-América Latina y el Caribe que se celebrará en Madrid, se rubrique el Acuerdo.

“Somos optimistas de que lograremos cerrar las negociaciones la semana que viene y que todo quedará listo para firmar el acuerdo en mayo en la Cumbre”, aseveró Fernando Oampo, jefe negociador nacional del pilar comercial.

Natasha Cambronero

ncambronero@larepublica.net